
Protokoll der Mitgliederversammlung des TV 03 Selzen am Samstag, 
den 23. April 2022 in der Turnhalle Selzen 

 

Beginn: 19:15 Uhr 

Ende:    21:05 Uhr 

Teilnehmer:  31 

Vereinsmitglieder: 27 

Gäste: Monja Seidel (OBM), Uwe Seidel (FWG), Christian Hill (FWG Vorsitzender), 
Toni Bremler SpVgg, Monika Kastleiner (Kirchenchor) 

Siehe beiliegende Anwesenheitsliste. 

Die Einladung erfolgte satzungsgerecht und wurde ordnungsgemäß in der Presse 
bekannt gegeben. Die Tagesordnung lag der Einladung bei. 
 

Es gab keine Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

Die Beschlussfähigkeit war gegeben. 

Protokoll: Falk Schneider 

In der angehängten Präsentation sind die einzelnen Punkte detaillierter dargestellt. 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung 

2. Totenehrung 

3. Ehrungen 

4. Informationen zur Turnhalle Selzen und zum Neubauprojekt 

5. Entgegennahme der Jahresberichte 

6. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

7. Abstimmung über Satzungsänderung (§4 und §9) 

8. Abstimmung über Änderung zur Beitrags- und Gebührenordnung 

9. Neuwahlen der Kassenprüfer 

10. Vorstellung und Beschluss des Haushaltsplanes 2022 

11. Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

12. Mitteilungen/TermineAnschließend gemeinsames Abendessen 



Begrüßung 

Die Vorsitzende, Frau Claudia Blackhall begrüßte die anwesenden Mitglieder und 
Gäste. 

 

Totenehrung 

In einer Schweigeminute gedachten die Anwesenden den Verstorbenen der letzten  
Monate.  

 

Ehrungen 

10-jähriges:  7 Ehrungen  

25-jähriges: 1 Ehrung 

50-jähriges: 3 Ehrungen 

Der Geehrten wurde eine gerahmte Ehrenurkunde und ein Blumenpräsent  
überreicht.  

Es konnten sogar 5  Ehrungen für 70 jährige Mitgliedschaft  und 4 Ehrungen für75 
jährige !! Mitgliedschaft vorgenommen werden. 

 

 

3 neue Ehrenmitglieder wurden einstimmig beschlossen. Diese waren die Geehrten 
für 50 Jahre, dem guten Brauch folgend. 
Den Geehrten wurde eine gerahmte Ehrenurkunde überreicht.  

Eine Übungsleiterin wurde mit einem kleinen Präsent verabschiedet. 

 

 

Informationen zur Turnhalle Selzen und zum Neubauprojekt 

Der Bereich hinter der Halle wurde neu angelegt (Parkplatz und Neurasenanlage), 
teils in Eigenleistung. 

Der Zeitstrahl für die Hallennutzung wurde gezeigt und auf das Ende 2025 erneut 
hingewiesen.   



Es wurde ein Statement der Ortsbürgermeisterin zum aktuellen Stand der neuen 
Hallen gegeben. Die Vorbedingen zum bewahren des ersten Platzes auf der 
Landesliste sind vermutlich nicht zu halten. Erster Knackpunkt sind die Grundstücke 
die am vorgesehenen Standort nicht fristgemäß zu erwerben. Ständig steigende 
Baukosten sind ein weiterer Unsicherheitsfaktor. 

Aus der Runde Mitglieder wurden Zweifel an der Realisierung der neuen Halle und 
dem Zeitplan geäußert. Die Frage nach einen Plan B wurde mit dem möglichen 
Erwerb von Grundstücken in anderen Gemarkungen genannt um die interkommunale 
Halle weiterhin verfolgen zu können. Für die Schließung der Halle wurde ein 
Ausweichen auf alle möglichen Gebäude in Selzen wie die Radsporthalle aber auch 
andere Sportstätten außerhalb Selzens in Aussicht gestellt, wie es bei der 
Hallenschließung in der Vergangenheit bereits realisiert wurde. Eine Errichtung einer 
Halle in Eigenregie und Leistung ist nicht machbar. Eine Weiternutzung der Halle 
über 2025 hinaus ist Stand heute nicht möglich, der Vorstand ist aber bereits in 
Kontakt mit Architekt und Statiker. Sollten sich dort Möglichkeiten einer weiteren 
Nutzung ergeben die für den Verein zu stemmen sind, werden diese natürlich geprüft 
und wenn machbar umgesetzt.  
 
 

Es entsteht eine lebhafte Diskussion um das Ende und mögliche Alternativen ab 
2025. Das klare Ziel ist die Halle im Jahr 2025 zu haben. Dieser Plan wird verfolgt 
und bei Bedarf wird der Plan angepasst. 

 

Mitgliederstatus 

Die Mitgliederzahlen sind im letzten Jahr weiterhin leicht angestiegen, vor allem im 
Bereich der unter 18 jährigen, getrieben durch Karate als neue Sparte aber auch den 
klassischen Sparten wie KtC. 

 

Entgegennahme der Jahresberichte 

 

Die Aktivitäten der einzelnen Sparten wir LineDance, Kinderturnen, Gymnastik, 
Tanzen, Volleyball und Badminton wurde in verschiedenen Umfängen dargestellt. 

Bei allen Sparten sind neue Mitglieder immer gerne willkommen, Line Dance führt 
Beginn Mai wieder einen Schnupperkurs für Anfänger, Wiedereinsteiger und alle 
Interessierten durch zu denen man sich noch anmelden kann.  

Die neue Sparte Boule wurde ausführlich vorgestellt und eine Einführung in den 
Sport allgemein gegeben. 

Details und Bilder sind in der Präsentation enthalten.  



 

Eine Verteilung über die Sparten wurde gezeigt.  

 

 

Aktivitäten in 2019/2020/2021 

Einige Aktivitäten der letzten Jahre wurden vorgestellt wie das Tanzcafe, Sommerfest 
der Vereine, Kindersachenbasare, Ferienprogramm und die Weihnachtsfeier. Von 
den Veranstaltungen wurden schöne Schnappschüsse gezeigt 

Im Jahre 2021 gab coronabedingt wenige besonderen Aktivitäten. Herauszuheben 
sind hier die LindeDance Sparte die schon einige, mehrheitlich interne 
Veranstaltungen durchgeführt hat und der erste Kindersachenbasar seit Corona bei 
dem ein riesiger Ansturm zu verzeichnen war. 

 

Berichte der Sparten - Jugend 

Die einzelnen Sparten gaben einen Überblick über aktuellen Angebote und Stunden, 
die Teilnahme und weitere Planungen. 

Es gibt einige Änderungen bei den Übungsleitern um möglichst viele Gruppen 
weiterhin anbieten zu können. 

Neues Angebot: Karate ab Herbst 2021 

Die Berichte wurde durch Bilder aus den entsprechenden Sparten unterlegt. 

Berichte der Erwachsenen 

Die einzelnen Sparten gaben einen Überblick über aktuellen Angebote und Stunden, 
die Teilnahme und weitere Planungen 

Unter den Bedingungen von Corona wurde vieles möglich gemacht, es gibt aber 
Einschnitte. 

Aus Spendenaktionen und Gutscheinaktionen wurde Neuanschaffungen präsentiert. 

Zum Abschluss wurde die Verteilung der Mitglieder und Spartenstunden gezeigt. 

Die Berichte wurden durch einen Aufruf um weitere unbesetzte Posten zu besetzen 
abgeschlossen. Diese werden dringend gebraucht um dringende  Arbeit zu 
erledigen zu da die Umsetzung vieler Dinge  einfach an nicht vorhanden 
Personen mangelt. 

 



Finanzen  

Die Finanzen mit Vermögensentwicklung wurde von Klaus Grundstein vorgestellt. 
Alle Zahlen und Fakten können aus der Präsentation entnommen werden.  

Die grundsätzliche Situation ist im Jahr 2021 sehr gut aufgrund von wenigen 
Ausgaben (Coronabedingt) und Einmaleffekten durch Versorgerkündigung. Diese 
Situation wird sich aber dramatisch verschlechtern durch die enorm gestiegenen 
Energiekosten die noch nicht abschätzbar sind. Dies wird eine große finanzielle 
Herausforderung für den Verein werden. Dies spiegelt sich auch in den 
Rückstellungen für Energiekosten. Es wurde die Höhe und der Zweck der 
Rückstellung erklärt. 

Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes  

Steffi Jordan trug die Ergebnisse der gemeinsamen Kassenprüfung mit Martin Knabe 
vor. Sie bescheinigte dem Kassierer eine ordnungsgemäße und transparente 
Kassenführung.  

Danach folgte die Annahme des Kassenberichtes und die Entlastung des Vorstandes 
durch die Mitgliederversammlung; Ergebnis einstimmig ohne Gegenstimmen bei 6 
Enthaltungen der aktiven Vorstandsmitglieder. Damit war der Vorstand entlastet.  

 

Abstimmung über Satzungsänderung (§4 und §9) 

Die Hintergründe der Satzungsänderung wurden erklärt. Die Satzungsänderung lag 
auf den Tischen aus. Der §4 ist von Vorgaben des Finanzamtes getrieben, während 
§9 eine Vereinfachung und Vereinheitlichung dient und die Notwendigkeit einer 
Haushaltsplanung nicht mehr in der Satzung enthalten ist und nicht mehr erforderlich 
ist. 

§4 und §9 wurde einstimmig angenommen. 

 

Abstimmung über Änderung zur Beitrags- und Gebührenordnung 

Die Hintergründe der Änderung erläutert. Die Satzungsänderung lag auf den Tischen 
aus. 

Die Änderung wurde einstimmig angenommen. 

 

Neuwahlen der Kassenprüfer 

Nach 2 Jahren schied Steffi Jordan als Kassenprüferin aus. Als neuer Kassenprüfer 
wurde Christian Deisenroth gewählt. 



 

Vorstellung und Beschluss des Haushaltsplanes 2022 

Der Haushaltsplan wurde letztmalig für 2022 vorgestellt. Die erhöhten Betriebskosten 
wurden soweit möglich mit eingeplant. Er wurde einstimmig angenommen.  

 

Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Von der Line Dance Sparte wurde der Wunsch geäußert einen Überblick über die 
Finanzen die Line Dance Sparte betreffend zu bekommen. Dieser Wunsch wurde 
bestätigt kann aber nur über den Kassierer bekommen werden. 

  

Weitere Punkte: 

Es wurde über einen letztlich für den Verein glimpflich verlaufenen Betrugsversuch 
berichtet. 

 

Dank des detaillierten Protokolls konnte die Mutter eines Vorstandsmitglieds ihren 
Sohn nach 66 Jahren !! wiederfinden. Ein erster Besuch in Nordamerika fand bereits 
statt. Da schimpfe nochmal einer auf die deutsche Bürokratie …. 

 

 

Danach schloss sie die Versammlung 

 

Anmerkung: Alle Daten und Zahlen sind der gezeigten Präsentation zu entnehmen. 

 

 

Protokollant Falk Schneider  

 

 

Vorsitzende Claudia Blackhall 

 


